



学校だより

開桜 1月号

令和5年1月10日

大田区立開桜小学校

校長 森 伸一

「ホップ」「ステップ」「ジャンプ」 飛躍の年に！！

校長 森 伸一

新年、明けましておめでとうございます。保護者、地域の皆様には、輝かしい新年をお迎えのこととお慶びを申し上げます。今年も、子供たちの健やかな成長を願い、教職員一丸となって教育活動を進めてまいります。本年も変わらぬご支援のほど、よろしく願いいたします。

さて、お正月に「一年の計は、元旦にあり」という諺を耳にします。諸説あるようですが、その中の一つを紹介します。

戦国時代の武将、毛利元就は、

「一年の計（はかりごと）は、春にあり」

「一月の計は、朔（ついたち）にあり」

「一日の計は、鶏鳴（一番鶏が鳴く早朝）にあり」

ということを後世に伝えたそうです。さらに、毛利元就が言いたかったのは、元旦、月初めの日、その日の早朝に計画を立てるだけでは、意味がない。元旦、朔（ついたち）、鶏鳴からスタートし、計画を実行しなさいと伝えています。翻って、私自身の人生を振り返っても、勝負の年ほど念入りに計画を立て、実行していたように思います。もちろん、計画倒れになった年も多かった気がします。

子供たちには、全校朝会などの機会を通して、計画を立てて、実行することの大切さをこれまで以上に積極的に伝えていきたいと考えています。

今年度校内で研究を進めている「リーダー・イン・ミー」7つの習慣のファミリーという著書の中に、家族の「ミッション（使命）ステートメント（宣言）」についての記述があります。

私はこれまで、自分が子供の頃も、自分が親になってからも、「家族の在り方、家族の目指す方向」についてじっくり話し合ったことはなかったような気がします。皆さんの家族は、いかがですか。話し合ったことがないご家族の方は、是非チャレンジしてほしいと思います。

2学期の終業式で、子供たちには、2023年は、うさぎ年なので、うさぎのようにぴょんぴょんぴょん跳ねて、「ホップ」「ステップ」「ジャンプ」の年にしようと思えました。今年、飛躍の年にしたいと思いません。ご協力のほど、よろしく願いいたします。

1月の行事予定

- 10日（火）3学期始業式 4校時授業 水曜時程
- 11日（水）4校時授業 給食始 委員会活動
書き初め 安全指導
- 12日（木）5校時授業 避難訓練（地震・起震車体験）
- 13日（金）体育朝会（高学年） 凧あげ（2年）
サポートルーム保護者会
- 16日（月）全校朝会 校内書き初め展覧
凧あげ予備日（2年）
- 18日（水）社会科校外学習（5年） クラブ活動
- 20日（金）体育朝会（低学年）
- 23日（月）下校指導（1年）
- 24日（火）5校時授業 図書委員会発表集会
- 25日（水）4校時授業
- 26日（木）水曜時程 5校時授業 クラブ活動
- 27日（金）児童集会
- 28日（土）学校公開 4校時授業 校内書き初め展覧
10歳を祝う会（4年）
- 30日（月）全校朝会
- 31日（火）チャーリー西村氏科学実験出前授業

※SC（スクールカウンセラー） 在校日…火・木

- ◆開桜小健康チャレンジ週間 1/13～1/22
- ◆体育系週間 1/11～1/21
- ◆開桜小読書週間 1/23～2/3

1月の生活目標



言葉遣いに気をつけましょう

生活・保健部 荻野 志保

「たった一人の一言が、人の心を温める」「たった一人の一言が、人の心を傷つける」。どんな人でも、一度言った言葉は取り消せません。新しい年を迎えた今、改めて自分が発する「言葉」の影響力をよく考え、言葉の選び方や言い方も考えられると良いですね。

ご家庭でも、子ども達が家族や地域の方との関わりの中で気持ち良く生活できるように、よりよい言葉遣いができているか、どんな言葉がふさわしいか、話題にしていただけるとありがたいです。

(報告)小学生駅伝

駅伝担当 平井 花奈

昨年12月17日(土)、大田区教育委員会主催の『第9回大田区小学生駅伝大会』が大田スタジアムにて開催されました。開桜小学校では、5・6年生の中から、補員を含め男女4人ずつの計16名が選出されました。12月から朝練習が始まり、トレーニングを積み重ねてきました。当日はまず、個人記録を計るロードレースが行われました。次に駅伝が行われ、男子は850メートル、女子は650メートルを走り、次走者にたすきをつなぎ、12名1チームとなりゴールを目指しました。

大会当日は、緊張もありましたが、これまで練習してきた成果を出し切りました。1つでも順位を上げようと一生懸命たすきをつなげる姿は、とても凛々しくかっこよかったです。今後も、引き続き、健康増進や体力向上への取組を広げていきます。



生活科の学習について

2年担任 田代 一馬

開桜小学校の生活科では、様々な活動を通して気付いたことや発見したことから学びを深めていくことを大切にしています。2学期には、「とび出せ!まちのたんけんたい」で大森町を探検したり、米屋さんや家具塗装屋さんなどゲストティーチャーを招き、疑問に思っていることをインタビューしたりする活動をしました。また、12月10日(土)には、自分たちで作ったおもちゃを持ち寄り、体育館でおもちゃパーティーを行いました。友達の作ったおもちゃで遊んだり、自分のおもちゃの遊び方を説明したりと、友達同士交流しながら楽しそうに活動していました。

3学期では毎年、「開桜子ども郵便局」に取り組みます。校内にポストを設置し、2年生児童が郵便局員になって全校児童が書いた葉書を休み時間に仕分けし、配達する活動です。仕事内容を知るだけでなく、実際に活動を通して体験することで様々なことを感じる貴重な機会になっています。これからも、子供たちが主体的に学びたいと思う活動を行っていきたいと思います。



給食の長期欠食について

病気や入院等により、学校を長期に欠席される場合、給食を停止することができます。給食を停止したい場合は、事前に担任へ申し出の上、長期欠食届の提出が必要になります。返金対象となる期間については基準がありますので、希望される方は、お早めに担任まで御相談ください。